
                                           Конспект 2.1: Любящий лидер (Часть 1) 

Во время первой нашей встречи, мы с вами определили, что пастор обязательно должен 

быть настоящим христианином, и только тогда он сможет вести других ко Христу. На 

прошлой нашей встрече, мы говорили, что лидер должен быть молитвенником. Я надеюсь, 

что вы уже применяете изученное ранее, используя молитву Павла, описанную в послании к 

Ефесянам. Вы молитесь за ваших подопечных, членов вашей церкви поимённо. Если вы 

сделали только это домашнее задание, если большую часть времени, прошедшего после 

нашей встречи, вы действительно провели в молитве от всего сердца, от всей души, с 

полным разумением того, что вы говорите Богу, вы молились за ваших членов церкви, то 

пусть даже вы больше никаких заданий не сделали, вы все равно уже достигли очень 

многого.  Я буду с нетерпением ждать времени, когда смогу узнать, как именно Господь 

ответил вам.  И повторюсь, я действительно считаю, что когда лидер молится смиренно, 

имея такое отношение к Богу в своём сердце, то он, и его церковь уже будут иметь успех. Все 

остальное: планирование, стратегии - придут с этим. Они являются хорошим дополнением к 

этому, самому главному. Поэтому, я верю, что сказанное повлияет на вашу жизнь, на ваши 

действия.  

Сегодня, мы будем говорить о любящем лидере. И это одна из тех тем, на которые легко 

получить мгновенное согласие.  Да, конечно же, это очень важно, но почему вы говорите об 

этом? Разве мы совершаем наше служение не из любви к людям, не из любви к Господу? 

Отвечу вам, основываясь на своём опыте. На самом деле, эту ошибку сделать очень легко. И 

многие лидеры, совершают своё служение, не имея любви к тем людям, которым они 

служат. Как легко выработать такую привычку. О, сегодня же воскресное утро, мне нужно 

сделать это, это, и это. Мне нужно вскоре проповедовать или преподавать Библейский урок, 

мне нужно подготовиться, составить план урока, проповеди, подготовить презентацию. И эта 

вся рутинная работа без единой мысли о том, что я совершаю это служение, потому что 

люблю этих людей, и забочусь о них. Помните о том, что было у вас сегодня утром? Когда вы 

оглянулись вокруг, подумали ли вы:” О, я  люблю этих людей, я вижу их, их ситуацию, их 

проблемы, и я хочу послужить им.” Когда вы принимали конкретное решение, были ли вы 

движимы заботой об этих людях, вы приняли именно эти решения, потому что вы любите 

их?  А, потому что любите, вы проповедовали, вы учили их, или может быть у вас был 

трудный разговор с ними, когда вам нужно было подправить их, именно из-за любви к ним. 

И я думал: “Почему так происходит в служении?”   

Один из моих ответов таков: люди так легко начинают раздражать нас. Не знаю, замечали вы 

это или нет. Наверное, замечали. И очень сложно находиться в состоянии раздражения и 

одновременно любить человека. Не правда ли удивительно, но переход может произойти 

очень быстро, как будто что-то щёлкнуло выключателем, и люди, а точнее их грех начинает 

вас раздражать. Вы пытаетесь бороться с проявлениями их греха, и перестаёте помнить о 

том, что вы это делаете, потому что любите их. И я борюсь с этим грехом, не потому что он 

мне надоел, а потому что я так сильно люблю этого брата, эту сестру, и я очень хочу, чтобы 

они находились в правильных взаимоотношениях с Богом. И даже, если я скажу что-то 

обличительное, то я скажу и сделаю это из любви.  

Удивительно, но по крайней мере в американских церквях процветает мысль:” Даже, если я 

не люблю, то все равно могу совершать служение”. Я думаю о том, почему меня приглашают 

выступать на различных конференциях? Потому ли это, что организаторы понимают, что я 

люблю тех людей, которых они собираются пригласить? А действительно ли это так? Сколько 



раз закончив выступление, я ловил себя на мысли, что забыл самое важное. Я делаю это из 

любви к моим слушателям. Как я хочу смотреть в глаза людей, слушающих меня! И то, что я 

говорю, я хочу сказать, потому что я действительно люблю этого человека, я забочусь о нем. 

Я хочу, чтобы он или она действительно услышали эти слова, приняли их, потому что 

однажды им придётся встретиться с самим Богом. Я так легко могу забыть об этом. 

Проповедовать, преподать целую лекцию, ни разу не вспомнив об этом.  

Замечено, что чем дольше человек находится в служении, тем легче совершать его, не имея 

любви. Возможно, потому что вы уже выработали определенные привычки, вы знаете, что 

сказать, знаете, что нужно сделать, все выглядит, как необходимая последовательность, 

рутина. И мысль о любви там очень далеко, на задворках вашей памяти. Ещё один факт: как 

только вы забываете о том, что служение исходит из любви к людям, вы начинаете думать о 

том, как то, что вы делаете повлияет на вас, на ваш статус, авторитет, материальное 

положение и тому подобное. Противоположностью настоящей любви является эгоизм, то 

есть любовь к самому себе. Если я приму этого человека, как это повлияет на меня?  Если вы 

видите голодающего ребёнка, разве у вас не болит что-то внутри? Разве вы не пожелаете 

отдать ему то, что очень нужно и вам самим? Конечно, вы сделаете это из любви не к себе, а 

к нему. Разве, проходя мимо упавшего человека, понимая, что следующий его вдох может 

быть последним, вы не достанете телефон и не наберёте номер службы спасения? Или вы 

пойдёте дальше, думая о том, что вы опаздываете на эту встречу о любящем лидере? 

Опаздываете на урок на тему “Любовь”.  Нет, в таких случаях вы не думаете о себе.  Но 

именно это и есть проявление любви, именно так любовь и поступает, думает не о себе, а о 

других. Христос освободил нас от эгоцентричности.  

Вы помните второе послание к Тимофею глава 3? “В последние дни люди будут 

самолюбивы...” Да, и в церквях люди будут подсчитывать, сопоставлять. Если я это сделаю, 

как это повлияет на мою семью? Сколько мне это будет стоить? Может быть, это слишком 

дорого для меня? Вместо того, чтобы просто проявить любовь, увидеть проблему брата и 

сестры и подумать о том, что я могу сделать? Как мы можем решить её? Как я могу 

послужить, чем поучаствовать? В Евангелии от Иоанна в 17 главе записана молитва Иисуса 

Христа. Он молится, зная, что ему скоро придётся умереть, Он будет предан, Он будет 

оставлен учениками, и тем не менее Он говорит Отцу следующее:” Не о них же только молю, 

но и о верующих в Меня по слову их, да будут все едино, как Ты, Отче, во Мне, и Я в 

Тебе, так и они да будут в Нас едино, — да уверует мир, что Ты послал Меня.” Эти слова 

записаны в 20 и 21 стихах. Это же слова огромной важности! Посмотрите 21 стих:” да будут 

все едино, как Ты, Отче, во Мне, и Я в Тебе, так и они да будут в Нас едино”- эта  же мысль 

повторяется и в 22 стихе:”  И славу, которую Ты дал Мне, Я дал им: да будут едино, как Мы 

едино “- и 23:” Я в них, и Ты во Мне; да будут совершены воедино, и да познает мир, что Ты 

послал Меня и возлюбил их, как возлюбил Меня.” Христос молится, зная, что ему нужно 

будет пойти на крест. Представьте себе, о чем бы вы думали, о чем бы молились, что 

говорили, если бы знали, что вам придётся умереть, если бы вы знали, что это произойдёт на 

этой неделе? Не вышли бы сюда и не сказали бы нам несколько слов? Вы бы постарались 

сказать самое важное. И вот Христос, перед своей смертью говорит Отцу:” Мы с Тобой 

едины, пусть и они станут едины”.  Вот, к чему стремится любовь. Представьте себе, 

насколько сильно Отец любит Сына.  

Вы когда-нибудь думали о том, чтобы достигнуть именно такой цели? Обращались ли вы к 

Богу с такой молитвой:” Господи, помоги мне любить Фрэнсиса так, как Ты любишь своего 

Сына”? Была ли у вас когда-нибудь такая молитва? Похоже, причина в том, что нам это 



кажется невозможным.  Как это так, любить таким же образом, как Отец любит Сына? Но 

ведь Христос молился именно так. Почему же, в таком случае, Он молился об этом? Он 

желает видеть в своей церкви единство и использует конкретные слова, конкретные фразы: 

«Так и они», «также как».  Я тоже раньше считал, что это невозможно. Я даже как-то и не 

замечал этих слов. «Но, Боже, Ты же создал нас, Ты в совершенстве знаешь нас, и почему 

Твой Сын молился о нас, именно так? Разве Он молился бы о том, о чем Ты не захочешь 

услышать Его?». Нет, конечно, Христос молится: «Не молю, чтобы Ты взял их из мира, не о 

них же только молю, но и о верующих в Меня по слову их». Как мы понимаем, и о тех, 

которые уверуют 2000 лет спустя после этого события. Христос говорит: «Вот моя просьба к 

Тебе, Отец, да будут едины, как и Мы едины». Как часто мы забываем о такой любви! Все, 

что мы видим — это проблема: «О, он опять напился, я должен быстренько его исправить. А 

эти две девушки опять ссорятся, нужно сразу же их разнять, и положить этому конец. Или он 

плачет, потому что его дети страдают». Да, мы сразу срываемся и действуем, и забываем о 

самом главном: о том, чего хочет Христос - любви, которая настолько сильно объединяет 

нас, как Отца и Сына.  

Но мы, находящиеся в этой комнате, действительно должны быть едиными, особенно мы, 

лидеры. Помните, что мы прежде всего обращаем внимание на свой характер, потому что, 

если мы не будем такими, то какими же будут наши церкви? Если мы просто появимся, 

выполним наши обязанности и уйдём, то какими же будут верующие наших церквей?  

И вот, когда 22 года назад, я основал церковь, то совсем не думал об этом. Такого 

проявления любви и единства не было у меня в планах, не было моей целью. Я видел 

церковь таким местом, куда люди могут прийти, услышать Слово Божье, весть, посланную 

им от Бога, могут поклониться Богу, и пойти к себе домой. Лично мне, и так хватало друзей, 

мне не нужны были новые, поэтому я и создал такую церковь, не считая, что мне нужно быть 

другом каждому. Я понимал, что многие люди будут надоедать мне, поэтому я считал, что 

сам выберу себе тех, с которыми буду дружить. Я не понимал, что цель любой нашей 

встречи, где бы мы не собрались: в церковном здании, у кого-то дома, или на природе - 

нашей главной целью должно быть достижение единства, такого единства, как у Отца и 

Сына. Я был очень и очень далёк от этой мысли. Видите, будучи членом церкви, я сам 

рассматривал церковь, как такое место, куда я могу тихонечко прийти, что-то услышать о 

Боге, пообщаться с Богом, а я действительно хотел быть ближе к Богу, и после того, как я 

сделал всё, что мне было необходимо, тихонечко уйти домой до следующего раза. И потому, 

создавая церковь, я создавал её подобным местом, потому что, как я считал, очень многие 

люди похожи на меня, имеют такие же желания, и потому им будет очень удобно здесь. Мы 

не станем вмешиваться в дела друг друга, мы просто будем общаться с Богом.  

Но разве не для этого существует церковь? И только годы спустя, когда я, очень серьёзно 

изучая Библию, задавал Богу вопросы:” Господь, что Ты желаешь от меня? Какова воля Твоя 

и планы Твои для моей церкви?” Только тогда, прочитав эти слова, я задумался, я увидел, 

чего хочет Бог, что в Его глазах самое важное. И даже, если ваше собрание посещают тысячи 

человек, если вы имеете великий успех, все равно вам важно сравнивать то, что желаете вы, 

с тем, что желает от вас Бог.  Действительно ли ваши желания, намерения, цели являются 

намерениями и целями самого Господа. “Господь, что Ты желаешь от меня и от моей 

церкви?” И, да, и я, и вы можем собрать большое число людей в одной комнате, они придут 

и будут слушать наши проповеди. И в первые годы моего служения, я нацеливался именно 

на это, но вот тогда, когда вы станете открывать Писание, спрашивать Господа, вы поймёте, 

что Ему нужна не просто большая группа людей. И я знаю, что я не одинок в таких 



стремлениях. Многие пасторы делились со мною, говорили, что думали так же, как и я, 

имели подобные цели, но затем, когда им была открыта воля Божья через Писание, они 

поняли, что создали не то, что желает от них Бог. Один из них, даже сравнил свою ситуацию с 

жертвоприношениями Авеля и Каина. Пастор сказал:” Я, как Каин принёс Богу большую 

корзину различных плодов земли. Посмотри, какие они прекрасные! Посмотри, сколько 

труда было вложено в них!” А Господь желал совершенно другого приношения. Также и в 

церкви, я могу собрать много людей — это неплохо, но Господь ответит: «Это не то, что 

желаю Я. Вспомни, о чем Сын Мой молился в Гефсиманском саду».   

Вы сами прекрасно понимаете это. Если бы вы заказали мясное блюдо, а вместо этого вам 
принесли спагетти. Вам неважно насколько хорошо и качественно приготовлены эти 
спагетти, вкусные они или нет. Вы заказывали совсем другое блюдо. Я больше не желаю 
упускать это из виду в моем служении. Как я уже говорил, мы легко можем 
сконцентрироваться на других второстепенных вопросах. Я говорил о больших собраниях, но 
тот, который имеет маленькое собрание, может сказать: «Нас не так много, у нас в этом 
плане все хорошо, нам не нужно тратить много средств на большое помещение и его 
обслуживание. Собранные пожертвования мы направляем на помощь другим, вкладываем в 
различные виды служения, поддержку миссионеров, больных». Все это хорошо, но это тоже 
второстепенно. Преимущество маленькой церкви состоит другом: в том, что вы можете 
смотреть друг другу в глаза, вы знаете друг друга, вы можете пообщаться с каждым лично. 
Суета нашей жизни может увести нас от главного, и в маленькой церкви, и в большой. И вот 
тут важно остановиться и подумать: «Моё служение совершается из любви?» Посмотрите в 
глаза вашему брату во Христе, вашей сестре, задайте вопрос себе самому: «Что я могу 
сказать, сделать, чтобы проявить любовь к моему ближнему? Что будет в этот момент 
наилучшим проявлением любви к нему?» Ответьте себе самому. Так и поступайте. Именно 
так церковь и должна действовать, чтобы иметь единство, подобное единству Сына и Отца.  

 

В этом отрывке есть ещё одна фраза, которая так же касается моего сердца. Она находится в 
23 стихе, Христос продолжает молитву: «Я в них, и Ты во Мне; да будут совершены воедино, 
и да познает мир, что Ты послал Меня и возлюбил их, как возлюбил Меня». Эта фраза: «Да 
познает мир, или чтобы мир познал»- почему Христос желает, чтобы мы были едины? «Да 
познает мир» или «чтобы мир познал, что Ты послал Меня». То есть, каким-то образом наше 
единство указывает людям на то, что Иисус Христос и есть Мессия. Думали ли вы когда-
нибудь об этом? У нас церквях как-то получается по-другому. Мы проповедуем, мы делаем 
это, мы делаем то, почему бы нам не добавить ко всему этому ещё и любовь? На самом деле 
любовь и единство церкви — это не второстепенные факторы. Именно по ним люди 
определят настоящая ли эта церковь. И глядя на жизнь церкви, они примут своё решение: 
верить в Иисуса Христа или нет. Я прочитаю эти слова ещё раз. Евангелие от Иоанна 17 глава 
стих 23: «И Я в них, и Ты во Мне; да будут совершены воедино, и да познает мир, что Ты 
послал Меня и возлюбил их, как возлюбил Меня». И вы слышите, что говорит Писание? Если 
мы с вами действительно проявим единство, проявим настоящую любовь, то мир это увидит. 
Мир увидит, что Отец послал Христа, Он есть Мессия, и мир увидит, что Бог по-настоящему 
возлюбил нас. Но теперь вопрос: «Действительно ли мы в это верим? Верю ли я, что, если 
мы проявим настоящее единство и любовь, тогда то, о чем молился Христос, действительно 
произойдёт, т.е. мир увидит, что Иисус Христос есть Спаситель, и что мы возлюбленные 
Богом?» И если вы скажете: «Да, это же Слово Божье, я верю ему!»  Тогда следующий 
вопрос: «Как же мы с вами должны жить?» Ведь такие же истины в Священном Писании 
должны быть применяемы в нашей жизни. Только тогда это - настоящее христианство, это - 
ученичество.  

 



Но в начале своего пастырского служения, я совсем не думал об этом. Я думал, что я знаю, 
как собрать людей. Я думал о том, что надо пригласить хорошую музыкальную группу, такую 
приятную, классную, чтобы люди думали: «О, они ничем не отличаются от того, что 
происходит в мире».  Мне нужно определить правильный подход к проповеди, нужно быть с 
достаточной долей юмора, чтобы люди сказали мне: «О, он такой юморист, такой 
забавный». Я хочу показать всем людям, что я - нормальный человек, такой точно, как и они, 
но что отличает меня - я имею взаимоотношения с Богом. И, что иногда мне стоит 
пригласить профессоров, чтобы посетители услышали и поняли: «Да, тут все вполне логично, 
вера в Бога вполне научно обоснована». Нам нужно уделить достаточно времени 
исследованию пророчеств, чтобы люди задумались о том, как такое могло произойти. Как 
можно было знать все наперёд? Я должен пройтись по книге Даниила, по книге Исаии, 
объяснить слова, сказанные там - и всё это заставит людей уверовать. Далее, мне нужно 
найти хорошего молодёжного пастора, стоит привлечь спортивную звезду, знаменитого в 
молодёжной среде человека. Если такие люди появятся в нашей молодёжной группе, то и 
остальные потянутся в неё. Да, христиане такие классные люди! Ну, а дальше пусть они 
совершат молитву покаяния, и все они будут в небесах вместе со мной. Вот так я понимал 
свою задачу. А теперь этот стих не даёт мне покоя.  Как истинный китаец, я люблю 
математику. Вы знаете, что два плюс два равно четыре. Вы делаете, это плюс это - равно 
результат. А здесь я читаю: «Станьте едиными, и мир уверует в то, что Иисус – Спаситель, а 
вы возлюблены Богом». Что? Ведь это, кажется, совсем нелогичным. А когда нам так, 
кажется, мы начинаем делать что-то другое, то, что нам кажется логичным, и что нам 
видится правильным, приносящим успех. Но ведь эта Книга вся говорит о том, что миру 
кажется нелогичным: вера, доверие, послушание Тому, Которого вы не видите. Для многих 
людей в этом мире — это, по-настоящему, нонсенс. Это же нонсенс - ходить вокруг города 
семь раз, в этом нет никакого смысла. Это ненормально, если два человека идут воевать 
против целой армии, это же глупо. А если мы видим, что это работает? Знаете, достаточно 
глупо вылазить из лодки во время шторма и пытаться идти по воде. И кажется нелогичным 
Библейское повествование, рассказывающее о том, как люди выходят из огненной печи 
живые и невредимые, и одежда на них цела, и даже нет никакого запаха. И Моисею, в 
общем-то, бессмысленно было думать, что, когда они подойдут к Красному морю, оно вдруг 
расступится для них, и они перейдут через него, как по суше. Да, вся эта Книга говорит о 
вере, доверии, и послушании Богу. Довериться нужно Богу, и тому, что Его методы, Его 
подходы действительно сработают. Но, прочитанное место Писания ставит нас перед 
выбором: либо вы можете поступать по вашим теориям, можете создавать программы, 
различные ледоколы, приводить в вашу церковь известных, весёлых людей, умных 
профессоров, и так далее, либо можете поступить по воле Божией. И я отвечаю Господу: 
«Да. Мы соберём группу людей в нашу церковь, и мы будем стараться исполнить Слово 
Твоё. Мы станем едиными. Мы проявим любовь. И мы понимаем, что это возможно, потому 
что Сын Твой молится об этом, молился, чтобы так было и в нашей жизни. И Слово Твоё 
говорит: «Если мы это сделаем, то уверует мир, что Ты послал Христа”».  Я думаю, что Павел 
делает ещё один шаг вперёд, когда в послании Филиппийцам в 1 главе в 27 и 28 стихе 
записал следующее: «Только живите достойно благовествования Христова, чтобы мне, 
приду ли я и увижу вас, или не приду, слышать о вас, что вы стоите в одном духе, подвизаясь 
единодушно за веру Евангельскую, и не страшитесь ни в чем противников: это для них есть 
предзнаменование погибели, а для вас - спасение. И сие от Бога...» Подумайте над этими 
словами. Павел говорит, что если мы живём достойно благовествования Христова, 
подвизаемся единодушно за веру евангельскую, не страшимся противников, то такая жизнь 
даёт миру явный знак, что он идёт в погибель, а мы наследуем спасение. И вот, вам ещё 
одно мерило - живете достойно благовествования Христова, подвизаетесь единодушно за 
веру Евангельскую, неверующие видят, что они погибшие. Первое плюс второе равно 
результат. Как вам? Не кажется ли это маловероятным? То же, что сказал Христос: 



соединены воедино, стоим друг с другом плечом к плечу, боремся за веру евангельскую, не 
боимся ничего. Представляете себе такую картину? Пусть даже не все люди, а только мы с 
вами, все находящиеся в этой комнате, все позаботятся обо мне, постоят за меня, а я за них. 
Мы не боимся. Как бы не менялся мир, что бы там не происходило - мы не боимся. Даже 
если захватывают террористы, какие бы эпидемии не происходили, какой бы ни была угроза 
того, что убьют меня - мы с Богом и друг с другом. Верите ли вы, что произойдёт так, как 
сказал Павел? Люди заметят вот такое наше отношение, и скажут друг другу: «Мы погибли. 
Однажды нам придёт конец, мы будем судимы Богом, а они будут спасены». Да, именно так 
Павел говорит в послании к Филиппийцам. Вот здесь и проявляется наша вера. Верите ли вы 
в это? Верю ли я настолько сильно, что говорю Господу: «Да, Господь, это так. Именно такое 
отношение в моей церкви я и собираюсь создать»?  

 

Таким и был мой ответ Господу, когда, совершая служение в большой церкви, я прочитал эти 
слова. Я размышлял над ними, и я понял, что мне действительно нравится многое, что 
происходит в нашей церкви.  Но у нас нет того, что является наиболее важным - между нами 
нет взаимоотношений, описанных Христом. Прекрасно, что вы любите Бога, хорошо, что вы 
любите Библейское учение. Но Бог желает особой глубины наших взаимоотношений и нам 
нужно достичь этой глубины, иначе мы потеряем друг друга. Так, как я думал и говорил сам 
себе: «Я не хочу глубоко вникать ни в чью жизнь, и я не хочу, чтобы люди вникали в мою». 
Намного легче держать друг друга на расстоянии, и просто проводить церковное служение, 
проводить изучение Библии и тому подобное. Да, чтобы иметь совершенное единство, 
подобное тому, как едины Отец и Сын - для этого потребуется многое изменить, но Христос 
сказал, насколько прекрасными будут результаты. 


